

Mordé'hai - Binyamin- Yaakov

Le trio de la délivrance !

il est écrit dans la Méguila d'Esther (2-5) :

«אִישׁ יְהוּדִי הָיָה בְּשׁוֹשֵׁן הַבִּירָה וּשְׁמוֹ מֵרְדֵּכַי אִישׁ יְמִינִי»

Nous apprenons de ce verset que Mordé'hai descend par son père de la tribu de Binyamin (אִישׁ יְמִינִי).

En quoi est-ce si important de connaître l'identité de la tribu de Mordé'hai ?

Nous devons savoir que c'est yaakov qui a appelé le nom de son 12^{ème} enfant « Binyamin ». En effet, Ra'hel avant de décéder par les terribles souffrances de son dernier accouchement, appela ce fils « בֶּן אֲוִי » (Fils de ma souffrance).

Le Rav yeshayaou yosef pinto chlita explique cette différence dans le nom donné à ce dernier enfant, de la manière suivante : Les sages de la kabale nous informent que chaque fils de yaakov correspond à l'un des mois de l'année. Binyamin, dernier enfant de yaakov, correspond donc au dernier mois de l'année : « Adar ».

Ainsi, à travers les grandes douleurs de l'enfantement de cette 12^{ème} naissance, Ra'hel vit et sentit aussi par esprit saint, le terrifiant décret d'Aman à l'égard des Bné Israël que ce dernier fomenta le 13 Adar.

La mise au monde de Binyamin incarnait donc pour Ra'hel une véritable souffrance (בֶּן אֲוִי). Cependant, yaakov doté d'un plus grand esprit saint, vit le dénouement favorable de ce funeste décret, et appela alors son dernier enfant Binyamin (Fils né au sud c.a.d en Kénaan selon Rachi, ou fils de la droite, côté incarnant la bonté d'Hachem à l'égard de son peuple).

De plus, Binyamin est le seul enfant de yaakov à ne pas avoir participé à la vente de yossef. Il symbolise donc l'union et la paix, clefs qui permirent aux juifs d'être sauvés de Aman (Esther 5-16 : « Vas, Mordé'hai et rassemble tous les juifs.....).

Le Roquéa'h cite au nom du Ari zal, que Mordé'hai étant l'étincelle de l'âme de yaakov, dont les enfants étaient tous vertueux (מִטְתּוֹ שְׁלֵמָה) comprit que aman finira par tomber sur le lit d'Esther, évènement amorçant la chute définitive de cet impie : (Esther 8-8 : ... וְהָמָן נָפַל עַל הַמִּטָּה אֲשֶׁר אֶסְתֵּר עָלֶיהָ ...)

En d'autres termes, aman tomba sur la couche d'Esther et fut, suite à cela, exécuté par le mérite de la couche vertueuse de yaakov, (מִטְתּוֹ שְׁלֵמָה : Ses enfants) unie dans la foi en D-ieu.

Renforçons, nous aussi notre union pour enfin assister à notre délivrance

Amen

Traduction issue du livre חזון יאשיהו du Rav Yeshayaou Yosef Pinto.

Pour tous renseignements concernant la traduction du livre appelé

le rav Yaakov Guetta au 06 24 93 01 90